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改革开放40周年“7+3”融媒联盟正式成立

本报济南5月7日讯 忆往
昔，岁月峥嵘！看今朝，凤凰涅
槃！7日下午，改革开放40周年

“7+3”融媒联盟成立仪式在济
南齐鲁融媒基地举行。“7+3”
融媒联盟由包括齐鲁晚报在内
的七家主流媒体和包含腾讯在
内的三家头部互联网平台公司
联合发起，联盟成立后将启动
媒体行，首站聚焦山东新旧动
能转换，重点报道济南、青岛、
烟台“三核”在动能转换、改革
开放方面的新举措、新亮点、新
路径。

下午2时，成立仪式正式开

始。齐鲁晚报总编辑支英琦首
先致欢迎辞。他表示，今年是改
革开放40周年。40年砥砺前行，
国家走上富强路，人民过上好
日子，媒体行业也经历了大发
展。记录40年来的奋斗史，讲好
40年来的好故事，是包括齐鲁
晚报·齐鲁壹点在内的主流媒
体义不容辞的责任。为此，我们
向各兄弟媒体、合作伙伴发出
倡议，共同发起纪念改革开放
40周年“7+3”融媒联盟。他说，
希望“7+3”融媒联盟越做越
大。期望通过即将开启的“融媒
山东行”等一系列活动，唱响时

代主旋律。
大皖新闻·新安晚报总编

辑刁广冰作为主流纸媒及其客
户端代表致辞。他认为，“7+3”
融媒联盟要完成两大使命。首
先是抱团造势。改革开放40周
年是重大主题宣传报道，报道
40年来的巨大成就，总结40年
的宝贵经验，讲述40年来的动
人故事，是主流都市报的责任。
其次是相互赋能。都市报新媒
体和互联网公司在媒体融合发
展过程中，可以相互赋能，共同
发展。

腾讯新闻编委、腾讯新闻

区域总编辑耿小勇代表互联网
平台公司致辞。他说，区域主流
媒体的内容有其独有的价值，
主流媒体和互联网平台公司有
很大的合作空间。工信部日前
发布的《2017年中国网络媒体
公信力调查报告》显示，位于第
一梯队的腾讯网与腾讯新闻客
户端，成为网民访问量最大、用
户选择度最高的商业类网络媒
体平台。腾讯新闻希望能够加
大和其他主流媒体的合作，实
现共融共生。

参加联盟的主流都市报
有齐鲁晚报、羊城晚报、扬子

晚报、钱江晚报、大河报、华西
都市报和新安晚报，以及这些
主流媒体的官方客户端齐鲁
壹点、羊城派、扬眼、浙江24小
时、大河、封面和大皖。参加合
作的头部互联网平台公司有
腾讯新闻、今日头条、凤凰网。
七报七端将统一开设“改革再
出发”专栏。

成立仪式结束后，“7＋3”
融 媒 联 盟 还 举 办 了 两 场 论
坛。主题分别为“传统媒体的
融媒转型和自我突破”“传统
媒体与商业资讯平台的相互
赋能”。

第二场论坛围绕“传统媒
体与商业资讯平台的相互赋
能”的主题，众多媒体大咖展开
了讨论，凸显优质内容、加强产
权保护成为热点话题。

论坛主持人把新闻内容比
作白菜，抛出了一个很有意思的
提问：“大家都来卖白菜、搬白
菜，但谁来种白菜呢？互联网平
台公司应该怎么样鼓励‘农民’
种白菜呢？”

今日头条副总编辑郎峰蔚
表示，作为移动媒体的代表，他

们正在研究如何与传统媒体实
现一种商业兑现的路径。今日头
条的口号是“我们不生产新闻，
我们是新闻的搬运工”。如何把
传统媒体和新媒体连接起来？郎
峰蔚认为，这是困惑很多人的问
题。“今天，人们的生活节奏加
快，没有人会拿一张报纸，坐在
公园的长椅上看。因此，要把优
质内容凸现出来，这需要平台和
传统媒体共同扛起大旗。”

凤凰网副总编辑吴海鹏也
坦言，作为新媒体平台，他依然

坚信“内容为王”。他举例说，一
个餐馆好不好，不在于装修的
豪华程度，老百姓关心的是菜
合不合胃口，食品安不安全。

“白菜”就是最重要的核心。
传统媒体的版权保护也引

起了关注。腾讯新闻区域总编
辑耿小勇称，不管是自媒体，还
是平台，还是传统媒体，大家都
是唇齿相依的。因此，版权保护
在媒体行业是非常重要的。他
认为，传统媒体在生产上也应
该改变，比如好的内容、有公信

力的内容应该自己生产，而那
些民生的、生活资讯方面的内
容，完全可以打造一个生态，让
我们这个圈子或者区域里的内
容提供商去生产。

郎峰蔚则表示，移动平台有
渠道优势，但是不生产内容，媒
体有内容但是没技术。“今日头
条正在研究一个模式，把双方打
通，把技术输送到传统媒体上
来，让媒体内容变得更顺畅。另
外，应该强调版权保护，优质内
容必须给它高高的保护墙。”

大河报副总编辑贡振国认
为，移动互联网摧毁了传统媒体
的生产方式，但是我们看家本领
就是写新闻。近两年，移动商业
媒体兴起，自媒体甚至自称可以
做高质量内容，我们的新闻生产
力越来越弱，这是现状，是很危
急的状态。“希望大家能形成真
正的融合，从内容、技术、渠道真
正互补融合起来，达到一种相互
赋能的作用。”
本版采写 本报记者 王建伟

刘志浩 任磊磊

如何相互赋能凸显优质内容

传传统统媒媒体体和和新新媒媒体体要要共共扛扛大大旗旗

谈现状：
媒体转型
要破除思维阻碍

移动互联网时代，手机客
户端受到传统媒体的空前重
视，但如何做好客户端，也是摆
在每一位纸媒“当家人”面前的
首要问题。“如何贯彻移动优
先，客户端推广过程中的最大
困难是什么？”本环节的主持
人抛出的这个问题，引发不少
共鸣。

扬子晚报副总编辑刘大颖
表示，推广客户端的首要困难是
缺乏内容变现的渠道和路径，优
质原创内容难以实现价值变现。
其次，难以保障必要的资金、技
术及人才投入。这两点制约了很
多媒体客户端的发展。

在新安晚报总编辑刁广冰
看来，思路的转变非常重要，当
大家都在谈传统媒体向新媒体
转型的时候，其实脑子里仍存
在着“新”“旧”两种媒体的对
立，而没有把它们真正看做一
个整体，需要时时反省，破除固
有思维的阻碍。

对如何破除思维阻碍，华
西都市报微博微信事业部总监
向雷说，除了不断给一线采编
人员强调新媒体的理念思路
外，他们目前所有内容都坚持

“流量优先”，所有采编人员都
要为其客户端“封面新闻”服
务，这样慢慢让认同感变得一
致起来。

找问题：
内容和渠道
究竟谁更重要

媒体转型的讨论，离不开

的一个话题，就是“内容”和“渠
道”之争。随着传播渠道多元
化，传统媒体存在感日渐被削
弱，“如何在避免网络平台对传
统媒体的冲击”成为嘉宾们探
讨的又一话题。

刘大颖认为，传统媒体最
大的核心优势仍是公信力和权
威性，这些是不可替代性的，而
在此基础上生产的内容，更是
传统媒体最重要的“生产力”。
他说，转型客户端后，扬子晚报
仍坚持做原创内容生产，而且
还在图片、视频、直播等新的领
域不断拓展，仅今年一季度，他
们做了70多场直播，百万人次

以上观看的就有十几场，“内容
是最吸引人的，平台只起辅助
作用。”

羊城晚报新媒体中心主
任、金羊网总编辑孙朝方表
示，客户端定位决定着发展
方向，客户端不但要有自身
的定位，还要有与之适配的
技术以及体制机制保障，才
能确保健康发展。钱江晚报
编委徐健曾到美国等地的大
型报业机构考察，发现他们
并不纠结于内容和渠道的关
系，基本想的就是如何做好
内容，当然，这也跟当地完善
的版权制度有关。

寻出路：

做好内容保护

拥抱高科技

内容如此重要，与之相关
的版权保护，也成为现场纸媒
负责人们热议的焦点。

谈及内容保护，刘大颖表
示，扬子晚报目前成立了法务
部，专门维护版权，并实现了版
权的直接价值变现。其次，还要
重视原创内容带来的影响力，
只有借助这样的影响力，平台
才有价值。

而要保护内容，也离不开

对优质内容的创作者——— 记者
的保护。徐健表示，目前很多新
闻客户端都在做聚合，聚合意
味着千人千面，但过多重视聚
合，很容易伤害记者的利益，不
能忽视对记者的保护，因为他
们才是报纸最具竞争力的内容
的直接创作者。

除了保护，让内容实现变
现，对媒体来说是更现实的问
题。孙朝方表示，目前羊城晚报
对未来有着相对清晰的定位：
在内容基础上，左手抓数字传
播，右手抓数据整合营销服务，
其中右手是重点，他们正在探
索“以项目带人才”的方向。

主流媒体论道“融媒转型”

观观念念转转变变很很重重要要，，内内容容更更不不能能少少

7日下午，来自包括齐鲁
晚报、羊城晚报、钱江晚报、扬
子晚报、新安晚报、华西都市
报在内的多家纸媒（端微）负
责人，在“主流媒体的融媒转
型和自我突破”论坛上，探讨
了传统纸媒的转型现状和问
题，并对不同的发展路径进行
了交流。

7日，“7+3”融媒联盟成立，

与会人员参观齐鲁融媒基地。

本报记者 戴伟 摄
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